

新学習指導要領の実施に向けて

名古屋市情報教育研究会
会長 奥田 英明 (矢田小)

平成29年3月31日、学習指導要領が改訂され、公示されました。

その新学習指導要領は、小学校では東京オリンピックが開催される平成32年度から、そして中学校では33年度から全面実施となっています。

主な改訂ポイントとして、言語活動、理数教育、伝統や文化に関する教育、道徳教育、体験活動、外国語活動の充実を示しています。そして、その他の重要事項の一つに「情報の活用、情報モラルなどの情報教育の充実」を挙げています。情報教育に関しては、ICTの活用を通して子どもたちの情報活用能力を伸ばし、様々な場面での情報モラル教育により、子どもたちの安全・安心を守っていくこととなります。

名情研では、情報活用能力の育成、情報モラル教育に過去から取り組んできました。今後、新指導要領完全実施に向けて、校内、そして、名古屋市全体の情報教育の更なる推進・向上・支援に意欲的に取り組んでいきます。名古屋市全体の子どもたちの幸せを目指して、切磋琢磨していきましょう。



名情研 総会



5月11日(木)、名古屋市教育館で名情研の総会が行われました。部会では、部員の自己紹介の後、今後の予定が確認されました。

月刊「視聴覚教育」

月刊「視聴覚教育」(日本視聴覚教育協会)に、今年度、名情研からは以下の皆さんの実践事例が掲載されます。

- 5月号：鈴木 真史 (当知中)
- 7月号：大口 泰貴 (白鳥小)
- 9月号：園木 裕貴 (緑小)
- 11月号：長谷川 堅亮 (西味鏡小)
- 1月号：堀井 克也 (松栄小)
- 3月号：山本 貴之 (港西小)

今年度の研究

平成29年度 名古屋市情報教育研究会 研究主題

「子どもたちの学びを深める情報教育」

－主体的・対話的な学びを重視した授業を通して－

研修会・研究発表大会のお知らせ

★事業部 研修グループ研修会

【7月、8月、10月、1月(年4回)】
今年度は、総会で行ったアンケート結果を基に、研修会を設定しました。

◎第1回【7月18日(火)】

タブレットを活用した授業作りの研修会

◎第2回【8月30日(水)】

プログラミング学習についての研修会

会場は両日共に、西区浄心中学校です。ぜひご参加ください。

★学習工学セミナー

【8/9(水) 名古屋情報メディア専門学校】
椋山女学院大学 准教授 亀井 美穂子 先生が講演をします。

★NHKメディア研究グループ研修会

【各学期(年3回) NHK名古屋放送局】
NHKの方と名情研会員を中心に行っています。6/8(木)に第1回研修会が行われました。

★名情研 全体研修会

【8/22(火) 千種区東星中学校】
プレゼンテーション資料を作成します。

★愛知県放送教育特別研究会(放送特研)

【8/23(水) ウィンクあいち】
放送大学教育支援センター 教授 中川一史 先生が講演をします。

★名情研 研究発表大会

【10/25(水) 名古屋市教育センター】
実践発表と活動報告を行います。

「名情研Web」のご案内

「研究集録Web版」ページでは、会員の実践の概要を公開しています。昨年度の実践の一部を紹介します。

★実践1：小5国語

「『町じまん』を一つ選んで、すいせんしよう」

自分の考えを「考えキャッチシート」に記入し、友達に伝えた。シートに付箋紙を貼りながら話し合い活動を行った。話し合いが可視化され、自分の考えをより良くすることができた。



★実践2：小3国語

「絵文字について説明しよう」

タブレットPCに表示された絵文字の良さを、友達と探し、マーキングした。発表が苦手な児童も、分かりやすく発表することができた。



「名情研の活動って？」
「ICTを生かしたい！」
「もっと実践が見たい！」
「名情研Web」では、名情研会員以外にも役立つ情報を発信しています。

<http://www.meijoken.com/>

名情研

検索